



DINERO

Trump amenaza; Sheinbaum contesta con fuerte esquema de seguridad // Reaparece Gertz en la mañanera // Que renuncien, pero sin pensión

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

¿SERÍA CAPAZ DONALD Trump, en un imaginario regreso a la Casa Blanca, de expulsar a millones de migrantes de Estados Unidos? ¿Debemos creer que lanzaría una expedición armada en territorio mexicano para capturar *narcos* e incluso un ataque para liquidar a supuestos “terroristas”? No sabemos hasta qué punto son baladronadas para captar votos, pues en su campaña anterior lanzó muchas amenazas que no cumplió.

PERO EN LOS últimos cuatro años ha vivido experiencias traumáticas –dos intentos para asesinarlo– y observadores de su país advierten que es un hombre ofuscado. Recuérdese que seguidores radicales de Trump trataron de dar un golpe de Estado en el Capitolio dos meses después de su derrota electoral.

Esquema de seguridad reforzado

LA PRESIDENTA SHEINBAUM dedicó gran parte de su mañanera a demostrar cómo han bajado los niveles de la delincuencia. Asistió el fiscal general de la República, Alejandro Gertz Manero. Desde luego los actos violentos que han ocurrido en diversas regiones de México –y se han recrudecido en Sinaloa– no tienen que ver con terrorismo. Son choques entre bandas de delincuentes por el control del mercado de las drogas y la extorsión, no movimientos ideológicos. Gertz Manero informó que no ha recibido información suficiente como respuesta a la solicitud de la Fiscalía a las autoridades de Estados Unidos sobre el secuestro en territorio mexicano del capo Ismael *El Mayo* Zambada. Ha recibido alguna, pero no toda; han omitido la relativa a la avioneta que fue usada para conducirlo a Estados Unidos. Tenía una matrícula falsa.

García Harfuch, investigación e inteligencia

POR SU LADO, el secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, insistió en su estrategia que privilegia atender las causas de la delincuencia y la inteligencia. Hizo énfasis en la ley del sistema nacional de investigación e inteligencia, “un mecanismo de coordinación de instancias de seguridad que permita la vinculación de las instituciones de seguridad con la FGR, las fiscalía estatales y policías locales”. Cumple su primer mes la luna de miel de 100 días para dar resultados concretos. También estuvieron en la mañanera los secretarios de Defensa y Marina, Ricardo Trevilla y Raymundo Pedro Morales.

Ave de mal agüero

EL EX EMBAJADOR de Estados Unidos Christopher Landau gustaba recorrer la provincia con su familia; es un apasionado de la comida mexicana. Inopinadamente reapareció en el escenario con un mensaje sombrío. “Si hay un ataque terrorista en Estados Unidos cometido por alguien que cruzó la frontera desde México, esa frontera nunca regresará a la normalidad. Yo no culpo a México por la ola descontrolada de migración que ambos países estamos experimentando –esa es culpa de la administración Biden-Harris en Estados Unidos–, pero nuestra relación bilateral sufrirá las consecuencias. Olvídense de agilizar el comercio fronterizo, eso se atoraría como las aeropuertos después del 11-S. Es una de las muchas razones por las cuales creo de todo corazón que una continuación de las políticas de nuestro gobierno actual (Biden-Kamala) sería un desastre para la relación bilateral. Tendré más que decir en los próximos días”. Ya veremos qué dice, pero es evidente que México es un señuelo en la campaña presidencial.



Díselo a Claudia Asunto: la papelera de Claudio X.

MUY CIERTA LA denuncia que hacen respecto a la contaminación por parte de esa papelera, Kimberly Clark; donde llega destruye todo ecosistema, aparte de que se apropia del agua limpia para su proceso. En Veracruz ha contaminado el río Blanco por decenas de años impunemente, toda esa suciedad va contaminando otros afluentes hasta llegar a la laguna de Alvarado. Y todo con el poder del patriarca Claudio Xicoténcatl González Laporte.

Twitterati

QUE RENUNCIEN, PERO sin pensión. Nadie los corrió, ellos quieren renunciar. Su finiquito debe ser por renuncia. Ya robaron mucho al pueblo de #México #JuicioPolíticoA8Ministros.

Gusi García @GUSI_ESESOYYO

Facebook, TikTok, Twitter: galvanochoa
Correo: galvanochoa@gmail.com

SALUDOS DESDE LA CÁMARA DE DIPUTADOS



▲ La panista Noemí Luna aprovecha un receso en la sesión de ayer en San Lázaro

para sostener una videoconferencia vía celular. Foto Yazmín Ortega Cortés